令和5年度第8回千曲市教育委員会定例会会議録

1. 日 時

令和5年11月22日(水)午前9時00分から午前11時05分

2. 場 所

千曲市役所 302会議室

3. 会議日程

- 1. 開会
- 2. 教育長あいさつ
- 3. 提出議案
- 4. 報告事項
- 5. その他
- 6. 閉会

4. 議 題

○議 案

議案第36号 令和5年度教育委員会事務の点検及び評価報告書(令和4年度実績)

議案第37号 令和5年度千曲市一般会計(第6号補正)教育関係予算について

議案第38号 千曲市スポーツ振興懇話会委員の委嘱について

○報告事項

報告第34号 令和5年10月千曲市議会臨時会報告について

報告第35号 令和5年11月14日市議会総務文教常任委員会報告について

報告第36号 千曲市立図書館の図書館資料の利用に関する要綱の一部を改正する告示 について

報告第37号 教育長、部・課長報告について

報告第38号 行事の共催・後援について

報告第39号 12月の各課の行事予定について

5. その他

- (1) 次回定例会の開催について
- (2) その他

6. 出席者

○委 員

小松信美教育長 坂本孝夫職務代理者 中村洋一委員

松田祐子委員 新海敦子委員 吉味淳委員

○教育委員会担当部局

小岩教育部長、吉池文化創造担当部長 (歴史文化財センター所長事務取扱い)、小林教育総務課長、 宮坂生涯学習課長、町田スポーツ振興課長、小野文化課長、

高野第一学校給食センター所長、相沢第二学校給食センター所長、田中総務係長、丸山総務係主 査

- 1. 開会 教育部長
- **2. 教育長あいさつ** 教育長
- 3. 提出議案 (教育長進行)

各課長 - 資料に基づき説明

教育長 県立歴史館の館長から、千曲市は西側に日本遺産、東側に古墳の関係が あり、千曲市全体の文化財を観光資源として、上手くルートに乗り巡れ

るような事が出来ないかというご提案を頂いた。

歴史文化財センター所長
日本遺産推進協議会には、観光局、鉄道会社など色々な機関の方が入っ

ていますので、その中で検討していくことになります。

委員 歴史的風致維持向上計画それらに関連する一連をまとめた保存計画の全

体を読んでみると、上山田地区のウェイトが低い印象を受けた。上山田 にも色々な観光資源いくつかあります。現在、気になっているのは智識 寺で境内から入ると橋がある。その橋が壊れたままになっていて1年以 上修繕されていない。最低限、来年度には壊れた橋を架けるための予算

化をして、智識寺周辺の整備を行っていただきたい。

歴史文化財センター所長 橋が壊れている関係ですが、1、2年そのままの状態という事でしょうか。 委員 2年位朽ちかけていて、4年位は放置されている。ちょっと修繕費が掛か

2年位朽ちかけていて、4年位は放置されている。ちょっと修繕費が掛かるかと思いますが、あの橋が無いと公園の中に境内から行かれない。

地域の人というよりも、観光客があそこは行く所ですので、見て頂くと、色々な樹木が生い茂っている。公園の中までは、広すぎてボランティア

の方の手の及ばない所があるので、何とかお願いしたい。

歴史文化財センター所長 智識の杜公園につきましては、生い茂った状態というのも、私共でも確認しています。生い茂る前に手入れをするように心掛けていきたいと思

います。

委員 社会体育施設について、スポーツ振興課より説明がありましたが、建物

と合わせて、例えば、千曲川緑地公園のグラウンドなどの充実もお願いしたい。過日、千曲川緑地公園で小学生陸上大会があり、その時の話題ですが、グラウンドの使用率が上がっていて、若干グラウンドの荒れが目立つ。それを使用者がきちんと整備していかない場合があるという事で、整備について周知、徹底をお願いしたいのが1点。それから、少し

下流にある長距離用のウッドチップを敷いた所も継続してチップを入れ

る作業をお願いしたい。

スポーツ振興課長 維持、管理につきましては、ご意見の通りしっかりやっていきたいと思

います。

委員 松田邸は、最初は小さく開館して、どんどん広げていくというようなこ

とを言っていましたが。

歴史文化財センター所長 松田邸が開館して2ヶ月程。月15日の会館という事で、金曜日、土曜日、

日曜日の開館という事でスタートさせて頂きました。月の来館者数が 100 人前後位で推移しているという事で、かなり来られているという印象を 受けております。また、徐々に開館日数を増やしていければ良いかなと。

障害者の方に厳しい会館。結構、車椅子の方とか、足の悪い方がいらっ

委員

しゃいますが、スロープも何もない、そして中に入ればガタガタ。入る

所にスロープを作るとか何かしてほしい。

歴史文化財センター所長

委員

その辺も考慮させて頂きたいと思います。 ふるさと学習について、今回、多くの小学校が150周年記念という事で、

色々と地域の学習を子ども達が取り組んでいた姿、埴生小学校しか知りませんけれども見てきました。これからも学年で引き継いでいくような形で地域のことを学んでいっていただきたい。150 周年で終わらずに、

次の年へと是非、引き継いでいって頂きたい。

教育総務課長 ふるさと学習については、学校教育の重点項目の一つであり、学習する

中で、地域に出かけて地域の方に話を聞くなど、地域とのつながりによる開かれた学校といったところも大切にしていきたいと考えています。上級生が学んで発表をしたことは、次の学年や学校全体で共有出来るよ

うにして、更に充実させていきたい。

委員 給食センターについて。地域の食材にこだわり過ぎているように感じる。

以前に、地域の食材をもっと入れて、農家さんを助けてと言った事がありましたが、給食センターで膨大な量の食材を賄えるのか。安心、安全で全部、同じような食材で占める事は、非常に難しいとお聞きした記憶がある。私としては、地域の食材を入れてあげたいのですが、千曲市で

はどのくらい賄えるのか。

第2学校給食センター所長 おっしゃる通りで、大量調理ですので、大量に食材を確保しなければな

りません。市内に大規模農家が少ないので、規格統一した野菜を大量に 仕入れる事はなかなか難しい所でございます。可能な限り地元食材を使

うという事で、どうしてもという事はやっておりません。

委員 農家さんと契約しているのですか。

第2学校給食センター所長 基本的には、市場から仕入れているので、そこと連絡を取り合って、可

能な限り地域の食材を納入してください、という事です。ちゃんとした

流通で安全が確保された所から仕入れています。

委員 農家もある程度の量を利用して頂けるようでしたら、たくさん作ると思

うのですが。農家と直接契約は不可能なんですね。

第2学校給食センター所長 不可能といいますか、中には障害者施設とか、農業をやっていて、品物

はじゃがいも、玉ねぎ、そんなに種類は多くないのですが、可能でした

らそういった所から仕入れたりしております。

委員 あまりにも千曲市産何%って書いてあるから、千曲市産にこだわらなく

ても良いんじゃないかなと思うのですが。

第2学校給食センター所長 こだわる方も確かにいますので。そこは、可能な限りやらせて頂いてお

ります。

〈異議なし〉

【議案第37号】 令和5年度千曲市一般会計(第6号補正)教育関係予算について

教育部長 一資料に基づき説明 -

〈質疑なし〉〈異議なし〉

【議案第38号】 千曲市スポーツ振興懇話会委員の委嘱について

スポーツ振興課長 - 資料に基づき説明-〈質疑なし〉〈異議なし〉

4. 報告事項

【報告第34号】 今和5年10月千曲市議会臨時会報告について

〈質疑なし〉

委員

【報告第35号】 令和5年11月14日市議会総務文教常任委員会報告について

委員 鬼越トマホークが成人式に参加するとのこと。正直あまり好きではない

という声も多々あるという事は聞いて頂きたい。

生涯学習課長
そういうご意見を頂いたという事は、担当課、市長の方にお伝えしたい

と思います。成人式につきましては、ここ何年か新型コロナウイルス感染症の影響で式典のみの開催という状況が続いておりましたので、二十歳の方に思い出に残るような事を企画として、今回、鬼越トマホークに 出演のお願いをした経緯がございます。ご理解、頂きたいと思います。

この方々をお呼びするという事は、実行委員会とかその中で、希望が出

たという事ですか。

生涯学習課長 式典プラス α の部分で、鬼越トマホークの出演が可能ですがどうでしょ

うかと提案をさせて頂いて、実行委員会の方でご了解頂き、進めさせて

頂いております。

【報告第36号】 千曲市立図書館の図書館資料の利用に関する要綱の一部を改正する告示 について

生涯学習課長 -資料に基づき説明-

【報告第37号】 教育長、部・課長報告について

教育長 一資料に基づき説明-

委員 生涯学習課。10月14日に子ども科学教室、いつも11月頃にやっていま

したね。子ども科学教室、ロケットを打ち上げると。大変、素晴らしい と思う。申込者がたくさんあって、お断りしているのではないかと思う。

来年に向けて、拡大していく事は可能なのかどうか。

生涯学習課長 大変、人気のある講座でありまして、毎年継続しております。申込も必

ずあるという状況です。時間を2つに分け、2講座1日で開催していますのでもう少し申し込みを増やせそうですが、ただ、打ち上げを1人、1人やって頂きますので、どうしても時間がかかるため、参加人数を増やす事は難しいかなと。科学に接するきっかけになるには、非常に良い授業だと生涯学習課では考えておりますので、親子で参加して頂けるとい

う部分も含め、継続的に行っていきたいと考えております。

委員 前々から素晴らしい講座だと思っていました。ぜひ、推進して頂きたい。

この事で、懸念される事がある。ロケット打ち上げ用燃料というのは、 国内で製造している会社はあるが、全て、防衛省納入になる。それで、 ロケット打ち上げ用燃料というのはアメリカからの輸入をしなければな らない。軍事用の燃料を使用しているので、今後、規制等の問題が出て

くると思うが乗り越えてこの事業は継続していただきたい。

生涯学習課長 講師の先生は継続的に同じ方にお願いをしておりますが、今年度につき

ましては、燃料が入ってこないという問題がございました。いつも購入している所では無い所から購入したいのですが良いでしょうかと、ご相談を事前に受けておりました。また、今年度のロケット打ち上げの教室で良かった部分がありまして、高い所まで打ち上げる許可を取って頂いていて、その許可がまだ有効でございましたので、今年度の子ども科学教室もロケット打ち上げは、例年は打ち上げる事の出来ない、大型のロ

ケットを高い所まで打ち上げる様子を参加者に見て頂く。色々な事が関

連して出来ている事業でございますので、そういった事も考慮しながら、

何とか継続していけるように頑張りたいと思います。

委員 お願いしたいのは、継続拡大。ロケット打ち上げというのは、あまり人 が周りに居てはまずい。真冬の萬葉の里公園とか、2月とか誰も来ない。

雪があったってロケット打ち上げは出来る。

教育長 冬の川沿いは風の問題があって、難しい。

いよいよ、今週の日曜日に開催される千曲川ハーフマラソンについて。17日に審判部、役員さんとの打ち合わせがあり、そこで感じた事を申し上げます。1点目は、上位8位までの順位ですが、着順を決めるのが業者のコンピュータであったが、今年、中学生の補助員がその場で判断して、1位、2位の物をかける事にしていただいた。今後も千曲市陸協の方々の経験とかを調節して頂き、審判を任せていただけたらと思います。もう1点ですが、去年の開会式は「この大会は日本陸連の規則にのっとって」などの審判長の挨拶自体が無かった。去年はそこを割愛してしまった。競技者には、審判長挨拶は意識が高まる場面であるため、来年以降、

細部の所を調節しご配慮お願いいたします。

スポーツ振興課長 今、言われました 1 着、2 着といった順位ですが、昨年、苦労した所で

はありましたが、今年度、協会の皆様方にご意見を頂きまして、昨年よりも改善出来たと思っております。また、千曲川ハーフマラソンのコースは、公認コースではございませんので、審判長さんからのご挨拶は、省略させて頂いた次第でございます。今年度につきましても開会式の中で、そういった場を設ける予定はございませんので、ご承知おき下さい。もし、公認コースではないといった旨のアナウンス等が必要であれば、司会、進行の方でその部分も担っていきたいと思っております。こちらにつきましては、今後、開催した後になるかと思いますが、来年以降の開催に向けて、協会の皆様とお打ち合わせの場を設けさせて頂きたいと

思います。

委員 今年は予定通りでお願いします。来年以降で。

【報告第38号】 行事の共催・後援について

〈質疑なし〉

【報告第39号】 12月の各課の行事予定について

総務係長 - 資料に基づき説明- 〈質疑なし〉

5. その他

委員

【次回定例会の開催について】

総務係長 - 次回定例会日程について説明-

【その他】

教育総務課長 - 「第二次千曲市教育振興基本計画(後期計画)」(案)と「千曲っ子教育ビジ

ョン」(案)のパブリックコメント実施について一

総務係長 - 寄付一覧について-

教育総務課長 - 千曲坂城クラブについて-

文化課長一行事について一歴史文化財センター所長一行事について一